

# はつらつ体験塾 通信



第2回はつらつ体験塾日帰りミニキャンプ in 柏崎号 令和7年10月吉日

新潟県少年自然の家

## 楽しくてためになる体験がいっぱい！

9月27日（土）に「第2回はつらつ体験塾日帰りミニキャンプ in 柏崎」を実施しました。今年度2回目の「出張！はつらつ体験塾」は、保護者を含めて総勢14人。柏崎・夢の森公園で楽しいプログラムを存分に楽しみました。

日程	9:30 受付	9:45 出会いの つどい	10:00 出会いの レク	10:30 森歩き ザリガニ釣り	12:00 昼食	13:30 鹿角 クラフト	15:00 振り返り	15:15 別れの つどい
----	------------	---------------------	---------------------	------------------------	-------------	---------------------	---------------	---------------------

【森歩き・ザリガニ釣り】ザリガニ釣りは、少年を大人にする！大人を少年にする！

午前中の体験プログラムは、森歩きから始まりました。公園のスタッフの方から珍しい植物やキノコ、触れてはいけない植物を丁寧に教えてもらいました。ザリガニ釣りで竿の代わりに使えそうな枝を探しながらの探検です。探検が終わると、池のそばにある東屋で、拾ってきた枝に仕掛けを結ぶ方法を教えてもらいました。キャンプでも役立つロープワークです。事前の連絡で、ザリガニが釣りにくい状況だという情報もありましたが、すぐにザリガニを釣り上げることができました。小さなザリガニも大きなザリガニもいますが、ザリガニとの駆け引きを楽しみながら、全員釣ることができました。釣ったザリガニは、池に戻したり、夢の森で飼っているミドリガメの餌にしたりしました。なんでも甲羅を作る大事な栄養素になるとのこと。よほど楽しかったのか、お昼休みにもう一度釣りに出かける参加者も大勢いました。



## 【鹿角クラフト】人と鹿の共存について考える

午後からは、鹿角クラフト体験をしました。最初に鹿に関する知識を簡単に教えていただきました。鹿の生態やかわいいだけでなく、草木を食べ過ぎてしまうことで害獣としての側面も持ち合わせていることを学びました。山の草木がなくなることで土砂災害の危険性が高まっている地域もあるそうです。また、本物の鹿の角や骨、毛皮も準備していただき、実際に見たり触ったりすることで鹿への興味・関心を高めることができました。

その後、自分が使いたい鹿の角やビーズなどを選び、それを紐に通してストラップを完成させます。黙々と作業を続けながら、全員が時間内に完成させることができました。お互いの作品を見比べて話したり、完成したストラップを、早速自分のバッグに付けたりする姿が見られました。「おうちの人へのプレゼントにします！」と言って持ち帰る参加者もいました。人と動物、自然との関りについて考えるきっかけをくれたクラフト体験でした。



今年度二回目の「出張！はつらつ体験塾」でしたが、今回も多くの方から「参加して良かった」「また参加したい」という声が聞こえてきました。次回は、自然の家でのはつらつ体験塾になります。体験活動をとおしてより多くの学びが得られるように準備を進めていますので、ぜひ、ご参加ください。お待ちしております。

はつらつ体験塾担当：須田・保坂